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P2 新冠肺炎擊抗
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3天本地零確診 倡入境測抗體

隔離營食物中毒 料物流配送出事
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林林小姐為到院舍探望母親小姐為到院舍探望母親，，
早前已完成接種兩劑新冠早前已完成接種兩劑新冠

疫苗疫苗，，惟探訪仍需提供惟探訪仍需提供2424小時小時
內抗原快速測試陰性結果內抗原快速測試陰性結果。。她她
指以往院舍禁止探訪指以往院舍禁止探訪，，與母親與母親
見面的感覺見面的感覺，，就像相隔了一面就像相隔了一面
牆牆，，雖然玻璃通透雖然玻璃通透，，能夠看到能夠看到
她的樣子她的樣子、、狀況狀況，，是胖了還是是胖了還是
瘦了瘦了，，但始終都有隔膜但始終都有隔膜，「，「現現
在可以看到她在可以看到她、、可以摸一摸可以摸一摸
臉臉、、手手、、有否肥瘦有否肥瘦，，這些較親這些較親
暱的情況暱的情況，，完全是兩碼事完全是兩碼事。」。」

獨立房間探訪獨立房間探訪 每次限一家屬每次限一家屬

陳志育表示陳志育表示，，大部分院舍大部分院舍
昨日起每日提供兩三個時段昨日起每日提供兩三個時段，，
讓符合條件的院友家屬進行探讓符合條件的院友家屬進行探
訪訪。。據他所知據他所知，，未來兩周大部未來兩周大部
分的預約時段已滿額分的預約時段已滿額。。他指他指
出出，，由於需要安排獨立房間和由於需要安排獨立房間和
屏風屏風，，用以分隔每個探訪區用以分隔每個探訪區
域域，，每次只容許一名家屬進入每次只容許一名家屬進入
院舍院舍。。
陳志育續指陳志育續指，，院友家屬即院友家屬即

使已完成接種兩劑新冠疫苗使已完成接種兩劑新冠疫苗，，
仍須要提供仍須要提供7272小時內新冠病毒小時內新冠病毒
檢測陰性證明檢測陰性證明，，或或2424小時內抗小時內抗
原快速測試陰性證明原快速測試陰性證明，，但由於但由於
抗原快速測試要自行購買指定抗原快速測試要自行購買指定
試劑試劑，，再將檢測結果拍照作記再將檢測結果拍照作記
錄錄，，形容過程不太方便形容過程不太方便，，所以所以
部分院友家屬仍選擇提供部分院友家屬仍選擇提供7272小小
時內新冠病毒檢測陰性結果證時內新冠病毒檢測陰性結果證
明明。。
不過不過，，部分院舍的探訪預部分院舍的探訪預

約未見踴躍約未見踴躍。。有安老院舍設立有安老院舍設立
兩個探訪區域兩個探訪區域，，每日設每日設66個時個時
段段，，讓最多讓最多1212位家屬預約位家屬預約，，家家
屬最多可兩周探訪一次屬最多可兩周探訪一次。。負責負責
人潘先生表示人潘先生表示，，未來一星期未來一星期，，
只有少於只有少於1010名家屬要求前來探名家屬要求前來探
訪訪，，認為反應未算熱烈認為反應未算熱烈。。他相他相
信信，，一來可能是成本問題一來可能是成本問題，，因因
為家屬每來一次探訪為家屬每來一次探訪，，都要自都要自
費做測試費做測試；；其次是防疫措施相其次是防疫措施相
對較嚴謹對較嚴謹，，即使他們來到即使他們來到，，都都
只可以有一些輕微的身體接只可以有一些輕微的身體接
觸觸。。

安老院和殘疾人士院舍因新冠肺炎疫情而停止探訪超
過一年，昨日開始實施有限度探訪安排，讓市民預約並出
示新冠病毒測試結果，可進入院舍探訪。有市民為到院舍
探望母親，早前已完成接種兩劑新冠疫苗，冀能親身見面
接觸。安老服務協會主席陳志育表示，大部分院友未來兩
周多數預約時段已滿額；有院舍則表示只有小量家屬預約
探訪，認為與病毒檢測費用及不熟新安排有關。

本港昨新增4宗新冠肺炎確診，全屬輸
入個案，均無感染變種病毒，是連續第3日
本地「零確診」。4名女患者均為外傭，年
齡由25歲至38歲不等，其中3人來自印
尼，另一人來自印度，均在酒店檢疫期間確
診；初步確診個案則少於5宗。政府專家顧
問、中大呼吸系統科講座教授許樹昌昨在電
台節目上形容，現時並無跡象顯示因變種病
毒流入社區引起大爆發是很幸運，相信是由
於香港仍然實行社交距離措施，市民也樂意
戴上口罩有關。對於有批評指全幢大廈居民

需撤離檢疫是過於謹慎，許樹昌卻認為，從
公共衞生角度出發，變種病毒首次在社區出
現，政府基於有限資料又要在短時間內下決
定，相關做法可以理解。
另港大微生物學系臨床助理教授薛達

認為，因部分人的潛伏期可長達21日，故
未來數天仍要留意疫情變化。港大感染及
傳染病中心總監何栢良在另一電台節目上
表示，現時關鍵是做好外防輸入，應參考
內地和澳門的做法，為入境人士進行抗體
檢測。

■■疫情漸緩和疫情漸緩和，，有家長帶小朋有家長帶小朋
友到海濱長廊玩樂友到海濱長廊玩樂。。 中通社中通社

不少曾到竹篙灣檢疫中心接受隔離檢
疫的市民投訴中心膳食質素差強人意，形
容飯餐為連冷飯菜汁都不如，更有至少16
人曾出現肚瀉，疑食物中毒。
衞生署日前表示，已撤換負責膳食的

丹尼食品，現時竹篙灣和鯉魚門公園檢疫
設施的膳食供應商已改為美味王餐飲管理
有限公司。
稻苗學會主席徐汶緯昨於電台節目

稱，飯餐招標價低，業界多不願意投標，
即使投標亦受制成本上限，難免犧牲食物

質素，但相信事故是物流配送出問題。徐
續指，由於飲食業界在大嶼山並無設廠
房，運送往竹篙灣檢疫中心需時，加上天
氣熱，飯盒送抵營地亦未必即時派送，可
能令食物品質出問題。
另外，早前曾與新冠變種病毒確診者

居住同一大廈的居民經檢測屬陰性後，前
晚陸續獲准離開檢疫中心，惟荃灣荃威花
園R座至少有兩戶居民昨午仍滯留在竹篙灣
檢疫中心，有待當局核實資料，令他們感
到無奈，直至晚上才收到通知可離開。
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人口政策應調整 香港需要多添丁
本港出生人口不斷下降，去年進一

步跌至43,100人，同比大跌18.5%，僅
為2011年高位95,451人的45.2%。香
港婦聯昨日公布最新的「港人生育意
願」調查顯示，有近6成受訪者不願意
生育，20至29歲組別更只有約16%受
訪者願意生育，令人擔憂本港人口老化
問題將愈趨嚴重，對社會和經濟均會造
成深遠影響。政府必須從速檢討本港的
人口政策，改弦更張，積極推出鼓勵生
育政策，取代無意干預的錯誤觀點。
本港除了適齡人士的生育意願不斷

下跌外，同樣亦有愈來愈多的適婚人士
不願意結婚。據統計處資料顯示，本港

2011年的粗結婚率為8.2，2019年跌至
5.9，勞福局局長羅致光年初透露，預計
去年註冊結婚的數字會大跌四成。適齡
不結婚，結緍不生兒，結果令社會人口
迅速老化，勞動力供應減少，經濟增長
動力不足，公共財政壓力愈發沉重，文
化傳承產生斷層……日本經濟「迷失30
年」，研究普遍認為其中一個主要原因
就是出生率持續低迷。
香港婦聯昨日公布的調查結果顯

示，影響港人生育意願因素主要包括
「育兒經濟壓力大」、「房屋空間不
足」，及「工作繁忙」。婦聯建議政府
帶頭全面落實家庭友善政策，包括實施5

天工作周、彈性工時及僱主託兒服務，
以及讓育有子女的家庭優先輪候公屋，
或向首次置業市民提供免息及低息置業
貸款等，為市民締造有利生育的環境。
然而，據羅致光局長年初透露，本

港一直以來並沒有鼓勵生育的政策，政
府於2015年1月發表的人口政策文件，
清楚表明了無意干預個別家庭生兒育
女。港府這一決定與世界潮流逆向而
行，令人十分費解。例如，台灣除向母
親發放數萬元新台幣生育獎勵金外，嬰
兒3歲前家庭還會獲發育兒津貼。英國
更給予媽媽免費醫療，嬰兒出生後可享
有免費或資助的託兒服務、牛奶福利

金、免費牙醫服務和12至15年的免費
教育等。在新加坡，政府還會舉辦青年
男女晚會等相親活動，以推高結婚率和
生育率。
雖說解決人口出生不足的危機，還

可以仿效美國大力吸引外來移民的做
法，但香港近年來經濟競爭乏力，產業
過於單一，居住成本居高不下，與鄰近
地區相形見絀，未來想維持對資金和技
術移民的吸引力，仍需加把勁。隨着本
港人口老化問題「水浸眼眉」，政府如
不及早調整和制定與時俱進的人口政
策，補充年輕人口，未來需付出的代價
可想而知。


